

今治市議会

低所得者に価格の恩恵

TPP（環太平洋連携協定）が大筋合意となり、世の中の関心は次の段階に向かいつつある。すでに、TPPに賛成か反対かの議論

ではなく、TPPや日本の経済をよくするためにどのように活用したらよいのかという議論に移りつつある。

農業品については、TPPによつて、TPP（環太平洋連携協定）が大筋合意となり、世の中の関心は次の段階に向かいつつある。すでに、TPPに賛成か反対かの議論ではなく、TPPや日本の経済をよくするためにどのように活用したらよいのかという議論に移りつつある。

伊藤 元重 東大教授（国際経済学）

があるだろうが、日本は主に農園の中で突出して食料品の価格が高い。コメや肉や乳製品などが特に高い。これは所得の低い人には厳しいことだ。同じような低所得の人でも海外の方が多いと安く食費を抑えられることがあるのだ。

先日、バター好きな友人がつた。貿易自由化を進める上で肉や乳製品が安くなることは、特に所得の低い方々にとっては、大いに助けることができるはずだ。低価格の牛丼

TPPのメリット

ていたが、彼が気に入っているラムネ製の看板入りバターは現地では200円程度で購入できるが、日本で同じ商品を購入すると3千円するそうだ。このバターの話は特殊なように思えるかもしれない。ただ、日本では深刻なバターアンダーフィットになつて、海外から安い価格の食料が入ってくることは、悪いことばかりではない。

海外で生活した人は感じたこと

あるらしい。愚かな政策を続けていたとしても、日本の農業が元氣になるわけではない。そのバターも、海外に比べれば相当高い。これは所得の低い人には厳しいことだ。同じような低所得の人でも海外の方が多いと安く食費を抑えられることがあるのだ。

貿易自由化を進めることで肉や乳製品が安くなることは、特に所

得の低い方々にとっては、大いに助けることができるはずだ。低価格の牛丼

攻めの農業へ転換好機

だけのことだが、米国のチ

ヒリーを輸入自由化するので、日

本のサクランボ農家は駄目になる

と言わねた。しかし、現実はそう

ならなかった。山形のサクランボ

農家は、佐藤錦という品種を育て

る努力をした。その結果、チヒリ

ーとサクランボはまったく違った

ものとなつたのだ。高価格で売れる

サクランボの農家の売り上げは持つことだ。静岡にも、そうした

攻めの農業の素晴らしい事例があ

る。しかし、輸入制限で農業保護

少し前に山形で次のよつた話を

くさんあると思う。